

كيف يتم حساب الضريبة على المرتبات في القانون رقم ٩١ لسنة ٢٠٠٥

يجب مراعاة أن أسعار الضريبة الواردة بالمادة (٨) تم تعديلها عدة مرات وذلك كالتالي :

(١) الفترة من ٢٠٠٥/٧/١ حتى ٢٠١١/٦/٣٠ تكون أسعار الضريبة على النحو الآتي :

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	أكثر من ٥٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثانية	أكثر من ٢٠٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠٠٠ جنيه	١٥ %
الثالثة	أكثر من ٤٠٠٠٠ جنيه	٢٠ %
ويتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل		

(٢) الفترة من ٢٠١١/٧/١ حتى ٢٠١٣/٥/٣١ تكون أسعار الضريبة على النحو الآتي :

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	أكثر من ٥٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثانية	أكثر من ٢٠٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠٠٠ جنيه	١٥ %
الثالثة	أكثر من ٤٠٠٠٠ جنيه حتى ١٠٠٠٠٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الرابعة	أكثر من ١٠٠٠٠٠٠٠ جنيه (عشرة ملايين جنيه)	٢٥ %
ويتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل		

تم التعديل بموجب المرسوم بقانون رقم ٥١ لسنة ٢٠١١ الصادر في ٢٨/٦/٢٠١١ ويعمل به من ١/٧/٢٠١١

(٢) الفترة من ٢٠١٣/٦/١ حتى ٢٠١٥/٨/٣١ تكون أسعار الضريبة على النحو الآتي :

السعر	البيان	الشريحة
معفاة	حتى ٥٠٠٠ جنيه فى السنة	الأولى
١٠ %	أكثر من ٥٠٠٠ جنيه حتى ٣٠٠٠٠ جنيه	الثانية
١٥ %	أكثر من ٣٠٠٠٠ جنيه حتى ٤٥٠٠٠ جنيه	الثالثة
٢٠ %	أكثر من ٤٥٠٠٠ جنيه حتى ٢٥٠٠٠٠ جنيه	الرابعة
٢٥ %	أكثر من ٢٥٠٠٠٠ جنيه	الخامسة

ويتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

تم التعديل بموجب القانون رقم ١١ لسنة ٢٠١٣ الصادر بتاريخ ٢٠١٣/٥/١٨ و يُعمل به من ٢٠١٣/٦/١

(٤) الفترة من ٢٠١٥/٩/١ حتى ٢٠١٧/٦/٣٠ تكون أسعار الضريبة على النحو الآتي :

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	حتى ٦٥٠٠ جنيه في السنة	معفاة
الثانية	أكثر من ٦٥٠٠ جنيه حتى ٣٠٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثالثة	أكثر من ٣٠٠٠٠ جنيه حتى ٤٥٠٠٠ جنيه	١٥ %
الرابعة	أكثر من ٤٥٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الخامسة	أكثر من ٢٠٠٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
ويتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل		

تم التعديل بموجب القانون رقم ٩٦ لسنة ٢٠١٥ الصادر بتاريخ ٢٠١٥/٨/٢٠ ويعمل به من ٢٠١٥/٩/١

(٥) الفترة من ٢٠١٧/٧/١ حتى ٢٠١٨/٦/٣٠ تكون أسعار الضريبة على النحو الآتي :

الشريحة	البيان	السعر	الخصم الضريبي
الأولى	حتى ٧٢٠٠ جنيه في السنة	معفاة	_____
الثانية	أكثر من ٧٢٠٠ جنيه حتى ٣٠٠٠٠ جنيه	١٠ %	٨٠ %
الثالثة	أكثر من ٣٠٠٠٠ جنيه حتى ٤٥٠٠٠ جنيه	١٥ %	٤٠ %
الرابعة	أكثر من ٤٥٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠٠٠٠ جنيه	٢٠ %	٥ %
الخامسة	أكثر من ٢٠٠٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %	لا يوجد
ويتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل			

و يكون الخصم المشار إليه في الفقرة السابقة لمرة واحدة وفقاً لأعلى شريحة يقع فيها الممول و لا يجوز منح هذا الخصم لمن يخضعون للشريحة الخامسة .

تم التعديل بموجب القانون رقم ٨٢ لسنة ٢٠١٧ الصادر بتاريخ ٢٠١٧ / ٦ / ٢١ ويعمل به من ٢٠١٧/٧/١

ملحوظة : حساب الخصم الضريبي عام ٢٠١٧ يتم حسابه عن نصف سنة فقط يعنى إعتباراً من ٢٠١٧/٧/١ يعنى بعد ما تحسب الضريبة النهائية طبقاً للشرائح الواردة في الجدول المشار إليه عاليه تقسم الضريبة على اثنين ثم تضربها في نسبة الخصم لأن النصف الأول من السنة لا يستحق عليه خصم ضريبي .

الخصم الضريبي = (ضريبة السنة النهائية × ١٢/٦ شهر) × نسبة الخصم الضريبي طبقاً لأعلى شريحة

(١) الفترة من ٢٠١٨/٧/١ حتى ٢٠٢٠/٦/٣٠ تكون أسعار الضريبة على النحو الآتي :

الشريحة	البيان	السعر	الخصم الضريبي
الأولى	حتى ٨٠٠٠ جنيه فى السنة	معفاة	_____
الثانية	أكثر من ٨٠٠٠ جنيه حتى ٣٠٠٠٠ جنيه	١٠ %	٨٥ %
الثالثة	أكثر من ٣٠٠٠٠ جنيه حتى ٤٥٠٠٠ جنيه	١٥ %	٤٥ %
الرابعة	أكثر من ٤٥٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠٠٠٠ جنيه	٢٠ %	٧,٥ %
الخامسة	أكثر من ٢٠٠٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %	لايوجد

ويتم تقريب مجموع صافي الدخل السنوي عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

و يكون منح الخصم المشار إليه في الفقرة السابقة لمرة واحدة وفقاً لأعلى شريحة يقع فيها الممول . و لا يجوز منح هذا الخصم لمن يخضعون للشريحة الخامسة .

تم التعديل بموجب القانون رقم ٩٧ لسنة ٢٠١٨ الصادر بتاريخ ٢٣ / ٦ / ٢٠١٨ ويعمل به من ٢٠١٨/٧/١

ملحوظة: حساب الخصم الضريبي عام ٢٠١٨ مقسوم نصفين الـ ٦ شهور الأولى على نسب الخصم الواردة بالقانون رقم ٨٢ لسنة ٢٠١٧ و الـ ٦ شهور التالية على نسب الخصم الواردة بالقانون رقم ٩٧ لسنة ٢٠١٨ .

خد بالك قوی :

و أنت بتحسب الضريبة سواء فى التعديل رقم (٥) أو رقم (٦) يجب تراعى أن الخصم الضريبي هتחסبه على آخر شريحة وصلت لها يعنى مش هتחסب الخصم لكل الشرائح .

على سبيل المثال لو صافى الإيراد مثلاً هو ٥٠.٠٠٠ جنيه عام ٢٠١٩ تقوم بحساب الضريبة طبقاً للتعديل السادس فتكون الضريبة هي ٥٤٠ جنيه طبقاً للشرائح الواردة بالجدول المرفق حتى الشريحة الرابعة و حيث أنك وصلت للشريحة الرابعة يكون الخصم الضريبي المستحق هو ٧,٥ % على إجمالي الضريبة التي قمت بحسابها .

الخصم الضريبي = ٥٤٥٠ جنيهه $\times$ ٧,٥ % = ٤٠٨,٧٥ جنيهه

صافي الضريبة المستحقة = ٥٤٥٠ - ٤٠٨,٧٥ = ٥.٤١,٢٥ جنيه

(٧) الفترة من ٢٠٢٠/٧/١ حتى ٢٠٢٢/٦/٣٠ تكون أسعار الضريبة على النحو التالي :

صدر القانون رقم (٢٦) لسنة ٢٠٢٠ بتاريخ ٢٠٢٠/٥/٧ بتعديل الشرائح الواردة بالمادة رقم (٨) من القانون و حيث قسم المشرع صافى الدخل إلى ستة فئات مالية و كل فئة بشرائح و أسعار مختلفة و ذلك حيث أن المشرع يهدف بهذه الطريقة لتخفيف العبء عن أصحاب الدخول الضعيفة و تحميلها على أصحاب الدخول المرتفعة ، بمعنى نقل العبء من الطبقات الفقيرة لتتحمله الطبقات الغنية و على ذلك نجد تقسيم الفئات طبقاً للقانون كالتالى :

الفئة الأولى : صافى الدخل الذى لم يتجاوز ٦٠٠٠٠٠ جنيه (من ١ جنيه حتى ٦٠٠.٠٠٠ جنيه)

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ١٥,٠٠٠ جنيه	صفر %
الثانية	أكثر من ١٥,٠٠٠ جنيه حتى ٣٠,٠٠٠ جنيه	٢,٥ %
الثالثة	أكثر من ٣٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٥,٠٠٠ جنيه	١٠ %
الرابعة	أكثر من ٤٥,٠٠٠ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الخامسة	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
السادسة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
السابعة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الثانية: صافى الدخل أكبر من ٦٠٠.٠٠٠ جنيه حتى ٧٠٠.٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٣٠,٠٠٠ جنيه	٢,٥ %
الثانية	أكثر من ٣٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٥,٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثالثة	أكثر من ٤٥,٠٠٠ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الرابعة	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الخامسة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
السادسة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الثالثة: صافى الدخل أكبر من ٧٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٨٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٤٥,٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثانية	أكثر من ٤٥,٠٠٠ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الثالثة	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الرابعة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الخامسة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهات أقل

الفئة الرابعة: صافى الدخل أكبر من ٨٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٩٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الثانية	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الثالثة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الرابعة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهات أقل

الفئة الخامسة: صافى الدخل أكبر من ٩٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ١,٠٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الثانية	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الثالثة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهات أقل

الفئة السادسة: صافى الدخل أكبر من ١,٠٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الثانية	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

ملحوظة هامة جداً :

الأسعار و التعديلات السابق ذكرها و الخاصة بحساب الضريبة على المراتب تطبق من أول يوليو في السنة التي تم التعديل فيها (٢٠٢٠/٧/١) ، أما بالنسبة لمصادر الدخل الثلاثة الأخرى (النشاط التجارى و الصناعى ، المهن الحرة و غير التجارية ، إيرادات الثروة العقارية) يُعمل بتلك التعديلات إعتباراً من أول الفترة الضريبية في سنة التعديل ، يعنى من أول يناير خلال العام الذى تم فيه التعديل (٢٠٢٠/١/١) .

(٨) الفترة من ٢٠٢٢/٧/١ حتى ٢٠٢٢/١٠/٣٠ تكون أسعار الضريبة على النحو التالى :

تم إستبدال المادة رقم (٨) من القانون رقم ٩١ لسنة ٢٠٠٥ و ذلك بموجب القانون رقم (٣٠) لسنة ٢٠٢٣ الصادر بتاريخ رقم ٢٠٢٣/٦/١٥ و هذا نصه :

طبقاً للتعديل الجديد تم تقسيم الشرائح و أسعار الضريبة إلى (٦) فئات و ذلك كالتالى :

الفئة الأولى : صافى الدخل الذى لم يتجاوز ١٠٠٠٠٠ جنيه (من ١ ج حتى ١٠٠,٠٠٠ ج)

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٢١,٠٠٠ جنيه	صفر %
الثانية	أكثر من ٢١,٠٠٠ جنيه حتى ٣٠,٠٠٠ جنيه	٢,٥ %
الثالثة	أكثر من ٣٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٥,٠٠٠ جنيه	١٠ %
الرابعة	أكثر من ٤٥,٠٠٠ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الخامسة	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
السادسة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
السابعة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الثانية: صافى الدخل أكبر من ٦٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٧٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٣٠,٠٠٠ جنيه	٢,٥ %
الثانية	أكثر من ٣٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٥,٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثالثة	أكثر من ٤٥,٠٠٠ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الرابعة	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الخامسة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
السادسة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الثالثة: صافى الدخل أكبر من ٧٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٨٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٤٥,٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثانية	أكثر من ٤٥,٠٠٠ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الثالثة	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الرابعة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الخامسة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الرابعة : صافى الدخل أكبر من ٨٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٩٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الثانية	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الثالثة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الرابعة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الخامسة: صافى الدخل أكبر من ٩٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الثانية	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الثالثة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ١,٢٠٠,٠٠٠	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة السادسة: صافى الدخل أكبر من ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %
الثانية	أكثر من ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٧,٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

ملحوظة هامة جداً :

الأسعار و التعديلات السابق ذكرها و الخاصة بحساب الضريبة على المرتبات تطبق من أول يوليو في السنة التي تم التعديل فيها (٢٠٢٣/٧/١) ، أما بالنسبة لمصادر الدخل الثلاثة الأخرى (النشاط التجارى و الصناعى ، المهن الحرة و غير التجارية ، إيرادات الثروة العقارية) يُعمل بتلك التعديلات إعتباراً من أول الفترة الضريبية في سنة التعديل ، يعنى من أول يناير خلال العام الذى تم فيه التعديل (٢٠٢٣/١/١) .

(٩) الفترة من ٢٠٢٣/١٠/٢١ حتى ٢٠٢٤ / ٢ / ٢٩ تكون أسعار الضريبة على النحو التالي :

تم إستبدال المادة رقم (٨) من القانون رقم ٩١ لسنة ٢٠٠٥ و ذلك بموجب القانون رقم (١٧٥) لسنة ٢٠٢٣ الصادر بتاريخ رقم ٢٠٢٣/١٠/٣٠ و هذا نصه :

طبقاً للتعديل الجديد تم تقسيم الشرائح و أسعار الضريبة إلى (٦) فئات و و ذلك كالتالى :

الفئة الأولى : صافى الدخل الذى لم يتجاوز ٦٠٠٠٠٠ جنيه (من ١ ج حتى ٦٠٠,٠٠٠ ج)

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٣٠,٠٠٠ جنيه	صفر %
الثانية	أكثر من ٣٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٥,٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثالثة	أكثر من ٤٥,٠٠٠ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الرابعة	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الخامسة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
السادسة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الثانية: صافى الدخل أكبر من ٦٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٧٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٤٥,٠٠٠ جنيه	١٠ %
الثانية	أكثر من ٤٥,٠٠٠ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الثالثة	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الرابعة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الخامسة	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الثالثة: صافي الدخل أكبر من ٧٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٨٠٠,٠٠٠ جنيه

السعر	البيـــــــــــــــان	الشريحة
% ١٥	من ١ جنيه حتى ٦٠,٠٠٠ جنيه	الأولى
% ٢٠	أكثر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	الثانية
% ٢٢,٥	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	الثالثة
% ٢٥	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	الرابعة

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الرابعة : صافي الدخل أكبر من ٨٠٠.٠٠٠ جنيهه حتى ٩٠٠.٠٠٠ جنيهه

السعر	البيــــــــــــان	الشريحة
٢٠ %	من ١ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	الأولى
٢٢,٥ %	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	الثانية
٢٥ %	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	الثالثة

ويتم تقريب مجموع صافي الدخل السنوي عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهات أقل

الفئة الخامسة: صافي الدخل أكبر من ٩٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه

السعر	البيــــــــــــــان	الشريحة
٢٢,٥ %	من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	الأولى
٢٥ %	أكثر من ٤٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ١,٢٠٠,٠٠٠	الثانية

ويتم تقريب مجموع صافي الدخل السنوي عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهات أقل

الفئة السادسة: صافي الدخل أكبر من ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه

السعر	البـيــــــــــــــان	الشريحة
٢٥ %	من ١ جنيه حتى ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه	الأولى
٢٧,٥ %	أكثر من ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه	الثانية

ويتم تقريب مجموع صافي الدخل السنوي عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهات أقل

ملحوظة هامة جداً :

الأسعار و التعديلات السابق ذكرها و الخاصة بحساب الضريبة على المرتبات تطبق من أول نوفمبر ٢٠٢٣ حتى آخر فبراير ٢٠٢٤ ، أما بالنسبة لمصادر الدخل الثلاثة الأخرى (النشاط التجارى و الصناعى ، المهن الحرة و غير التجارية ، إيرادات الثروة العقارية) يُعمل بتلك التعديلات إعتباراً من أول الفترة الضريبية في سنة التعديل ، يعنى من أول يناير خلال العام الذى تم فيه التعديل (٢٠٢٣/١/١) .

(١٠) الفترة من ٢٠٢٤/٣/١ حتى الآن تكون أسعار الضريبة على النحو التالي :

تم إستبدال المادة رقم (٨) من القانون رقم ٩١ لسنة ٢٠٠٥ و ذلك بموجب القانون رقم (٧) لسنة ٢٠٢٤ الصادر بتاريخ رقم ٢٠٢٤/٢/٢١ و هذا نصه :

طبقاً للتعديل الجديد تم تقسيم الشرائح و أسعار الضريبة إلى (٦) فئات و و ذلك كالتالى :

الفئة الأولى : صافي الدخل الذي لم يتجاوز ١٠٠٠٠٠ جنيه (من ١ ج حتى ١٠٠,٠٠٠ ج)

السعر	البيـــــــــــــــان	الشريحة
صفر %	من ١ جنيه إلى ٤٠,٠٠٠ جنيه	الأولى
١٠ %	أكثر من ٤٠,٠٠٠ جنيه إلى ٥٥,٠٠٠ جنيه	الثانية
١٥ %	أكثر من ٥٥,٠٠٠ جنيه إلى ٧٠,٠٠٠ جنيه	الثالثة
٢٠ %	أكثر من ٧٠,٠٠٠ جنيه إلى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	الرابعة
٢٢,٥ %	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه إلى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	الخامسة
٢٥ %	ما زاد على ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	السادسة

ويتم تقريب مجموع صافي الدخل السنوي عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الثانية: صافي الدخل أكبر من ٦٠,٠٠٠ جنيه حتى ٧٠,٠٠٠ جنيه

السعر	البيـــــــــــــــان	الشريحة
١٠ %	من ١ جنيه إلى ٥٥,٠٠٠ جنيه	الأولى
١٥ %	أكثر من ٥٥,٠٠٠ جنيه إلى ٧٠,٠٠٠ جنيه	الثانية
٢٠ %	أكثر من ٧٠,٠٠٠ جنيه إلى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	الثالثة
٢٢,٥ %	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه إلى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	الرابعة
٢٥ %	مازاد على ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	الخامسة

و يتم تقريب مجموع صافي الدخل السنوي عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الثالثة: صافى الدخل أكبر من ٧٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٨٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه إلى ٧٠,٠٠٠ جنيه	١٥ %
الثانية	أكثر من ٧٠,٠٠٠ جنيه إلى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الثالثة	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه إلى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الرابعة	ما زاد على ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الرابعة : صافى الدخل أكبر من ٨٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ٩٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه حتى ٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٠ %
الثانية	أكثر من ٢٠٠,٠٠٠ جنيه إلى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الثالثة	ما زاد على ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة الخامسة: صافى الدخل أكبر من ٩٠٠,٠٠٠ جنيه حتى ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه إلى ٤٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٢,٥ %
الثانية	ما زاد على ٤٠٠,٠٠٠ جنيه إلى ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الفئة السادسة: صافى الدخل أكبر من ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه

الشريحة	البيان	السعر
الأولى	من ١ جنيه إلى ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٥ %
الثانية	ما زاد على ١,٢٠٠,٠٠٠ جنيه	٢٧,٥ %

و يتم تقريب مجموع صافى الدخل السنوى عند حساب الضريبة لأقرب عشرة جنيهاً أقل

الأسعار و التعديلات السابق ذكرها و الخاصة بحساب الضريبة على المرتبات تطبق من أول مارس ٢٠٢٤ ، أما بالنسبة لمصادر الدخل الثلاثة الأخرى (النشاط التجارى و الصناعى ، المهن الحرة و غير التجارية ، إيرادات الثروة العقارية) يُعمل بتلك التعديلات إعتباراً من أول الفترة الضريبية في سنة التعديل ، يعنى من أول يناير خلال العام الذى تم فيه التعديل . (٢٠٢٤/١/١) .

مع تمنياتى بالتوفيق / عبد الرؤف عادل الطرانيسى

رئيس اللجنة الداخلية المتخصصة (٥) - دمياط

محمول : ٠١٠٢٤١٣١٥٥٥ - ٠١٠٠٥١١٧٣٥٧

٢٠٢٤/٢/٢٤